EL MUNDO. VIERNES 8 DE FEBRERO DE 2019

ALICANTE

CIUDAD



Fachada del Colegio deEducación Infantil y Primaria (CEIP) Azorín de Alicante, al que los enfermeros han afeado la organización del curso. MANUEL LORENZO

Un colegio de Alicante organiza un taller para menores con una 'doula'

Las charlas, dirigidas a niños y niñas de II y I2 años, abordaban cambios en la preadolescencia sin «ningún rigor científico», según el Colegio Oficial de Enfermería, que denuncia los hechos

D.MOLTÓ ALICANTE

Alumnos de 6º de Primaria del CEIP Azorín de Alicante asistieron los pasados días 13 y 14 de diciembre a un taller organizado por el AMPA del centro bajo el título Algo está cambiando en mí. Según explicaban los responsables de la asociación de madres y padres en la convocatoria, la iniciativa tenía como objetivo que el alumnado «conozca los cambios que se producen en la preadolescencia». En este taller, que se realizó en horario lectivo «y con el visto bueno del profesorado implicado y del equipo directivo» -apuntaban desde el AMPA-, se habló de los cambios físicos y emocionales que atraviesan los jóvenes en su crecimiento, «haciendo hincapié en que aprendan a respetar los procesos propios y del sexo contrario».

El problema es que, según el Colegio Oficial de Enfermería de Alicante, las charlas estuvieron impartidas por una doula -mujeres sin formación que dan apoyo, tanto físico como emocional, durante el embarazo y el parto-, colectivo denostado por los órganos colegiales de Enfermería por ejercer una profesión que, en realidad, no existe legalmente en España ni en la Unión Europea, así como por carecer de formación sanitaria y estar fuera de cualquier legislación.

Los enfermeros alicantinos detectaron la publicidad de este curso en la red social de la citada doula, «acompañada de los términos descriptivos de 'menstruación', 'adolescencia', 'pene', 'vulva' y 'hormonas'», apuntaron en un comunicado desde el organismo.

Ante esta situación, desde la Asesoría Jurídica colegial se redactó un escrito en el que se indicó a la dirección del centro que en España «no existe ni se reconoce la figura de la doula con competencias profesionales, docentes ni de ninguna otra naturaleza, ya que la legislación vigente ni las reconoce ni las ampara, careciendo por tanto de estudios oficiales y colegiación profesional».

El citado escrito añadía que «nos vemos en la obligación de advertirles y reiterar que [las doulas] no son profesionales sanitarias, aun cuando lo pretendan aparentar, adornándolo con cursos y diplomas. Ni siquiera pertenecen al área de Formación Profesional, pues no cumplen los requisitos exigidos en el artículo 2 de la Ley de Ordenación de las Profesiones Sanitarias (LOPS) a la que nos remitimos ni tampoco de la rama sanitaria de FP regulada en el artículo 3 de dicha

El Colegio de Enfermería subrayó que una persona que se considera una doula no está cualificada para impartir talleres de este tipo a los alumnos y lamentaron «que se pretenda a edad tan temprana, once o doce años, transmitirles unas ideas sin ningún rigor científico y contrarias a la actual praxis médico-sanitaria, permitiendo que sustituya a docentes y a profesionales de la Sanidad perfectamente cualificados y preparados para impartir esa docencia de la forma más adecuada».

El escrito solicitaron además a la dirección del CEIP Azorín que adopte las medidas oportunas y proceda a transmitir a la AMPA de ese Centro de Educación, la enorme equivocación que supone dejar en manos de personas no profesionales la transmisión de conocimientos tan sensibles a los alumnos y alumnas de sexto de Primaria y, por consiguiente, nos comuniquen para su control el cese en el desarrollo de tales actividades, todo ello en beneficio de su alumnado, pues en otro caso nos veríamos abocados a tener que denunciar dicha situación ante la Administración educativa competente, lo cual no descartamos ante la gravedad de cuanto se expone».

Bronca en la oposición por los presupuestos

Pavón (Guanyar) y Carlos Giménez (PSOE) se enganchan por los apoyos a las cuentas que está ultimando el PP

El presupuesto municipal del Ayuntamiento de Alicante amenaza con hacer saltar por los aires la frágil alianza entre los dos principales partidos de izquierda de la oposición, el PSOE y Guanyar. Resulta que ayer los concejales de Economía y Hacienda, Carlos Castillo, y de Recursos Humanos, José Ramón González, ambos del PP, mantuvieron una reunión informativa con los representantes sindicales para presentarles el proyecto de las cuentas para este año. A la reunión estaban invitados representantes de todos los grupos políticos, quienes pudieron plantear du-

das y cuestiones sobre el proyecto. Uno de ellos fue el portavoz de Guanyar, Miguel Ángel Pavón, quien afeó al PP «que no se haya reunido como tal la mesa negociadora de personal que haya convocado una especie de reunión sucedánea de la mesa». «El PP no ha cumplido el compromiso que en principio asumió con nosotros para que el presupuesto pasara por la mesa negociadora», indicó. También atacó «que no aparezca ni una sola nueva plaza de Urbanismo en las previsiones para 2019 y para los tres años siguientes». «Es inconcebible que no se reconozca la falta de personal en Urbanismo y



Carlos Giménez., MANUEL LORENZO

vamos a presentar enmiendas para que haya nuevas plazas ya en el presupuesto de este año, al menos 5, y 20 en total en cuatro años».

Ante todo esto, acabó con una amenaza: «Que Castillo no dé por hecho el sentido de nuestro voto al presupuesto, va a depender de qué pase con nuestras enmiendas y no descartamos ninguna posibilidad». Hasta ahora el PP había considerado a Cs y Guanyar como los principales apoyos al presupuesto, hasta el punto de que el edil socialista Carlos Giménez criticó tras la reunión esta postura, y pidió a la formación de Pavón que no «sostenga a la derecha». Esta afirmación indignó a Pavón, quien aseguró que Giménez no había «abierto la boca en toda la reunión para criticar los presupuestos» y que después se había dedicado a «manipular».

Por su parte, en el equipo de Gobierno mostraron su satisfacción porque «además de reponer plazas de interinos y algunas de las vacantes vamos a aumentar este año la plantilla en 40 nuevos puestos de trabajo, en los cuerpos de seguridad de bomberos del Speis y en Policía Local, fundamentalmente». Castillo solicitó «a todos los grupos políticos representados en el pleno que, de igual modo que han hecho el Consejo Social, las juntas de distritos y los sindicatos, apoyen con su voto la aprobación de este presupuesto. Respecto a los siguientes pasos, el concejal confió en que el pleno para aprobar los presupuestos se celebre en dos semanas.